

16 Économie

Club africain des entrepreneurs Pour la promotion des Tpe et Pme

L'initiative soutenue par le fonds Investisseurs & Partenaires et Proparco a été lancée hier, au siège de la Bad, au Plateau.



Les dirigeants d'entreprises et leurs partenaires lors du lancement du club. (PHOTO : K. ISSOUF)

Il s'agit d'un nombre de cinq : le Dr Elisabeth Kacou, Gabriel Fopa, Sidy Khalifou, le Dr Jueles Kébé, Catherine Krobo-Edusel. Tous des entrepreneurs confirmés et dirigeants pour la plupart de petites et moyennes entreprises en Afrique. Qui ont décidé de lancer le 2 juin, au siège de la Banque africaine de développement à Abidjan, sous l'impulsion du groupe Investisseurs & Partenaires (I&P), le Club africain des entrepreneurs. Une association qui regroupe, pour le moment, une soixantaine de Pme du continent et présidée par le Dr Elisabeth Kacou, également présidente du Conseil d'administration de Pharmivoire Nouvelle. Il est important de signaler que la plupart des entreprises membres du club bénéficient du soutien du groupe I&P, un Fonds

d'investissement entièrement dédié à l'Afrique, qui appuie une soixantaine de Pme africaines et de très petites et moyennes entreprises (Tpe) par des prêts et prises de participation de capitaux. Cette mission du Fonds, signale le Dr Elisabeth Kacou, est un privilège. Dans la mesure où les Pme, dans leur pipeline, sont accompagnées dans la stratégie de développement mais aussi dans la politique de gestion, en plus du financement dont elles bénéficient. Le Club africain des entrepreneurs, ajoute-t-elle, veut promouvoir l'entrepreneuriat en Afrique tout en favorisant les échanges entre les entreprises afin de créer des opportunités d'affaires. L'offre de service du club repose sur quatre piliers ; à savoir le Business développement qui met en lumière, entre autres, la création d'un Fonds d'assis-

tance technique ; la formation des membres ; le plaidoyer dont les années 2016 et 2017 tablent sur la promotion de la cause entrepreneuriale, la promotion des femmes, la sensibilisation de la jeunesse et enfin la vie en réseau. « Investisseurs & Partenaires est très fier de participer à ces projets de plaidoyer qui répondent à un besoin fondamental, quand on sait que les Pme représentent environ 90 % des sociétés privées du continent. C'est par les Pme que l'Afrique subsaharienne apportera une réponse au chômage alors qu'elle doit créer au moins 11 millions d'emplois supplémentaires chaque année pour absorber l'arrivée sur le marché de sa jeunesse », affirme Jean-Michel Séverino, président d'Investisseurs & Partenaires. Selon les initiateurs de la céré-

monie, le Club peut notamment compter sur ses partenaires pour renforcer son activité de plaidoyer, à l'image de la cérémonie de lancement. En effet, ce fut l'occasion de réunir, lors d'une table ronde, des entrepreneurs, investisseurs et acteurs institutionnels engagés pour la promotion de l'entrepreneuriat africain. Investisseurs & Partenaires et Proparco, tous deux alliés dans cette aventure, ont pris l'engagement de soutenir le Club, notamment dans le cadre du projet "Les Grands Moyens". Ainsi, ils envisagent de soutenir et de promouvoir la réalité entrepreneuriale à travers le portrait des Pme présentes dans cinq pays africains (Sénégal, Mauritanie, Bénin, Nigeria et Madagascar).

PLAN IVOIRIEN DE DÉVELOPPEMENT

Soutien massif des bailleurs de fonds internationaux

La Côte d'Ivoire peut compter sur le soutien des bailleurs de fonds internationaux pour financer son développement économique. Le tour de table organisé le 17 mai autour du Premier ministre, Daniel Kablan Duncan, à Paris, a permis d'engranger des contributions supérieures à 15 milliards de dollars. Deux fois plus que n'en attendait le gouvernement ivoirien pour soutenir son Plan national de développement 2016-2020. Avec une enveloppe de 5 milliards de dollars de prêts et de dons, la Banque mondiale, qui était l'hôte de la réunion, se positionne comme le premier partenaire financier du pays. La Banque africaine de développement (Bad) a promis 2 milliards de dollars, et la Banque islamique de développement, 1,8 milliard. La France s'est, de son côté, engagée à apporter 1,7 milliard d'euros d'appui à travers des contrats de désendettement. Avec le secteur privé à qui l'Etat réserve au moins 60% des financements, les discussions déjà bien engagées à Paris, avec une première série d'engagements fermes, se poursuivent à Abidjan, a indiqué le Premier ministre Duncan.



Le Club africain des entrepreneurs est né

Association ivoirienne ayant vocation à contribuer à l'émergence d'une classe entrepreneuriale panafricaine, le Club africain des entrepreneurs, né sous l'impulsion du groupe Investisseurs & Partenaires, et ce afin de favoriser les échanges de bonnes pratiques, d'expérience et d'opportunités d'affaires entre les entrepreneurs accompagnés par Investisseurs & Partenaires (I&P) depuis 2002, a été officiellement inauguré le 2 juin à Abidjan dans les locaux de la Banque africaine de développement (Bad). Le club rassemble déjà, à en croire ses responsables, une soixantaine d'entreprises et a vocation à s'ouvrir plus largement à moyen terme aux TPE et PME du continent. Le Club propose aux entreprises membres des services à forte valeur ajoutée, regroupés autour de quatre piliers fondamentaux: business Development, formation, plaidoyer et vie de réseau. Le Docteur Elisabeth Kacou (photo), présidente du Conseil d'administration de Pharmivoire Nouvelle assure la présidence de ce nouveau club.



Une question à ...

Paul Koffi Koffi

Ministre de l'Enseignement technique et de la Formation professionnelle



A quoi serviront les 11 centres de formation professionnelle annoncés par le gouvernement ivoirien ?

À Yamoussoukro, il y aura la construction d'un nouveau lycée professionnel hôtelier où on enseignera les métiers de l'hôtellerie, le tourisme, la cuisine et la restauration. Du côté d'Issia, ce sera la formation en matière d'électronique, électrotechnique, secrétariat et comptabilité. Le lycée professionnel de Bouaflé, lui, va former les jeunes en électronique et électrotechnique. Tandis que le centre Mohamed IV (le Roi du Maroc)- dans la commune de Yopougon- servira pour les cours en hôtellerie, tourisme, Bâtiment et travaux publics (Btp) et transport. Ce centre, fera, également l'apprentissage en mécanique industrielle, électricité industrielle, le froid industriel, la transformation de produits agricoles et avicoles, ainsi que la logistique, le transport, l'entreposage et le magasinage. Dans la localité Zouan-Hounien, il s'agira de la formation professionnelle en agriculture, pisciculture, machinisme agricole et élevage. Les mêmes formations seront dispensées à Bouna avec en plus l'agro-industrie. On a l'agriculture et l'élevage à Botro. La commune de Man, elle, abritera l'école professionnelle des mines et l'exploration géologique. Etc..

Le Temps

Quotidien ivoirien: informer, notre devoir

N°3799 - lundi 6 - cyletemps@yahoo.fr - PRIX: 300 Fcfa

POUR SOUTENIR LES PME Des Africains créent une plate-forme

Le club africain des entrepreneurs est né sous l'impulsion du groupe 'Investisseurs & Partenaires'. Il vise à favoriser les échanges de bonnes pratiques, d'expériences et d'opportunités d'affaires. L'association a vocation à s'ouvrir plus largement à moyen terme aux Tpmes et Pmes du continent. L'adhésion permet aux membres d'accéder à une offre de services et d'activités se basant sur quatre piliers :

Business Développement, Formation, Plaidoyer, et Vie du réseau. Cette structure a été présentée récemment par ses membres, à la presse et aux nombreux invités dans les locaux de la Banque africaine de développement (Bad) au Plateau. Le bureau exécutif composé de six personnes est hétéroclite et international. L'Ivoirienne Elisabeth Kacou, par ailleurs, Présidente directrice générale de Pharmivoire

assure la présidence du club. «Le club africain des entrepreneurs se veut avant tout, un outil pour renforcer les capacités de management des entrepreneurs. C'est en densifiant son tissu de Pme que l'Afrique parviendra à une croissance véritablement inclusive et créative d'emplois. En Côte d'Ivoire, les Pme représentent 98% du Pib», explique le Dr Elisabeth Kacou.

Bamba Mafoumbé

Quotidien Ivoirien
d'informations générales
13ème année - N° 3686 du
Lundi 27
Juin 2016

L'INTELLIGENT

D'ABIDJAN

■ Le Quotidien Indépendant Dont Vous Avez Rêvé ■

Entrepreneuriat

Des Africains portent un réseau sur les fonds baptismaux

Des entrepreneurs et entrepreneuses africains ont mis en place un réseau dénommé Club africain des entrepreneurs. Cette organisation panafricaine instituée par Investisseurs et Partenaires (I&P) vise à fédérer des entrepreneurs et entrepreneuses de qualité opérant en Afrique et partageant des valeurs et des convictions communes concernant l'entrepreneuriat et le développement. Lors d'une récente conférence, Dr Elisabeth Kasou, présidente du Club africain

des entrepreneurs, a dévoilé les avantages auxquels les adhérents ont droit: « L'adhésion au Club permet aux membres d'accéder à une offre de services et d'activités se basant sur des piliers, à savoir le Business development, la formation et le plaidoyer. Pour la période 2016-2017, nous avons identifié trois actions prioritaires. Il s'agit de la promotion de la cause entrepreneuriale, la promotion des femmes intervenant dans le secteur, et la sensibilisation de la

jeunesse». Depuis 2002, Investisseurs et Partenaires (I&P) apporte des financements aux petites et moyennes entreprises africaines qui peinent souvent à se développer, compte tenu des difficultés d'accès au financement auprès des institutions traditionnelles. I&P a investi dans près de 60 entreprises depuis 2002, réparties dans 15 pays d'Afrique subsaharienne. Une grande majorité d'entre elles (environ 80% du portefeuille) se situe en Afrique de l'Ouest, I&P

étend progressivement ses activités dans d'autres régions, notamment en Afrique Centrale (Cameroun, Gabon, RDC), Afrique de l'Est (Ouganda, Kenya) ainsi que dans l'Océan Indien. Le portefeuille I&P se caractérise par une forte diversité sectorielle, I&P étant un investisseur généraliste. Les secteurs de la finance, de la santé représentent une part substantielle du portefeuille (26% et 17% respectivement).

D.D.

Appui aux TPE et PME

Le Club africain de l'entrepreneuriat affiche ses ambitions

Il se veut une nouvelle force de lobbying en soutien à la cause entrepreneuriale, aux très petites entreprises (TPE), et aux petites et moyennes entreprises (PME) en Afrique. Le Club africain de l'entrepreneuriat, la nouvelle initiative en faveur de l'entrepreneuriat africain affiche déjà ses ambitions. Lancé jeudi dernier, au siège de la Banque africaine de développement (BAD), à Abidjan, Plateau, sous l'impulsion du groupe investisseurs & partenaires (I&P), ce Club comprend une soixantaine de membres. À en croire sa présidente, Elisabeth Kacou, cette association est un outil pour renforcer les capacités de management des entrepreneurs du continent. En outre, ajoute-t-elle, le Club veut promouvoir l'entrepreneuriat en Afrique tout en favorisant les échanges entre les entre-



Le bureau exécutif du Club africain des entrepreneurs promet de grandes actions en faveur des PME.

prises afin de créer des opportunités d'affaires. Selon la présidente, l'adhésion au Club permet d'accéder à une offre de services et d'activités se basant sur quatre piliers. À savoir, le business development, le plaidoyer, la formation et la vie du réseau. Son bureau exécutif, a souligné Mme Kacou, est composé de cinq entrepreneurs confirmés de divers pays partageant les mêmes valeurs du groupe I&P. Pour le président de ce groupe, cette initiative est opportune. « C'est en densifiant son tissu de PME que l'Afrique parviendra à une croissance véritablement inclusive et créatrice d'emplois. En Côte d'Ivoire, les PME représentent 98 % des entreprises formelles mais seulement 20 % du PIB », a affirmé Jean-Michel Severino.

Photo : DR

AK

Le PATRIOTE

www.lepatriote.net

Prix : 300 F CFA

23^{ème} Année — N° 4946

Lundi 06 Juin 2016

SOUTIEN AUX TRÈS PETITES ENTREPRISES ET AUX PME

Le Club africain des entrepreneurs se positionne

JEAN-ERIC ADINGRA

Promouvoir l'entrepreneuriat en Afrique, favoriser les échanges entre les entreprises afin de créer des opportunités d'affaires entre elles. Telles sont entre autres les motivations du Club africain des entrepreneurs qui a été récemment présenté à la presse nationale et internationale, au siège de la Banque africaine de développement (BAD). Le Club Africain des Entrepreneurs se veut avant tout un outil pour renforcer les capacités de management des entrepreneurs. C'est en densifiant son tissu de PME que l'Afrique parviendra à une croissance véritablement inclusive et créatrice d'emplois. En Côte d'Ivoire, les PME représentent 98 % des entreprises formelles mais seulement 20 % du PIB », fait savoir Docteur Elisabeth Kacou, présidente



Les responsables du Club africain des entrepreneurs lors de la présentation officielle de leur structure. (Ph. BR)

du Club africain des entrepreneurs et par ailleurs, Pco de Pharmacie Nouvelle. Selon elle, ce club qui regroupe pour l'instant une soixantaine de Pmi du continent travaille en étroite collaboration avec le groupe Investisseurs & Partenaires (I&P). « Investisseurs & Partenaires est très fier de participer à ces projets de plaidoyer, qui répondent à un besoin fondamental quand on sait que les PME représentent environ 90 % des sociétés privées du continent. C'est par les PME que l'Afrique subsaharienne apportera une réponse au chômage alors qu'elle doit créer au moins 11 millions d'emplois supplémentaires chaque année pour absorber l'arrivée sur le marché de sa jeunesse », soutient Jean-Michel Severino, Président d'Investisseurs & Partenaires. Il ressort des interventions de Gebri Fofe, Sidy Khatibu, Dr Jules Keblé, Catherine Krabo-Eduasi que ce Fonds d'investissements est entièrement dédié à l'Afrique, à l'emploi des Pme africaines et des Tpe par des prêts et prise de participation de capital. Pour ces entrepreneurs, l'offre de service du club repose sur quatre piliers : développement du business, formation des membres, plaidoyer et vie en réseau. JEA

INVESTISSEMENT PRIVÉ

Un club africain des entrepreneurs a vu le jour

Un Club africain des entrepreneurs, vient d'être créé à Abidjan. Il a été officiellement lancé le 2 juin 2016, dans les locaux de la Banque africaine de développement (Bad), au Plateau. « Notre club est une organisation panafricaine, impulsée par Investisseurs & Partenaires (I&P), qui fédère des entrepreneurs et entrepreneuses de qualité, opérant en Afrique, et partageant des convictions et valeurs communes, notamment concernant leur vision de l'entrepreneuriat et du développement », a indiqué Dr Élisabeth Kacou, présidente de cette structure. Cette organisation, selon ses explications, a été créée en vue de soutenir la cause entrepreneuriale en Afrique ; accélérer la croissance et la performance des entreprises membres ; donner du relief aux représentations de l'espace socio-économique africain, mais également, mettre en œuvre, diverses actions visant à promouvoir l'éthique et les valeurs communes aux membres. Ses membres sont issus d'une quinzaine de pays situés en Afrique de l'Ouest, Afrique Centrale et dans l'Océan Indien. Jean-Michel Sévérino, président de I&P Développement, a fait remarquer que l'Afrique a besoin de plus d'investisseurs pour absorber la forte demande d'emplois que connaîtra le continent dans les trente prochaines années. Et pourtant, les initiatives pour faire éclore les entrepreneurs locaux, sont rares. « Nous contribuons à l'émergence d'une génération d'entrepreneurs en Afrique. Nous apportons les capitaux et le soutien technique. Nous participons à la naissance et à la croissance des entrepreneurs », a-t-il soutenu. En Côte d'Ivoire, I&P a financé plusieurs projets dont Pharmivoire Nouvelle, de Dr Élisabeth Kacou. Ce club bénéficie également de l'accompagnement de Proparco, une filiale de l'Agence française de développement.

Jonas BAIKEH

N°5387

Vendredi 03 Juin 2016

300 Fcfa

L'inter

N.R.

www.linfodrome.ci

S O C I É T É & É C O N O M I E

FINANCEMENT DES PME-TPE

Un Club d'entrepreneurs lancé

Un fonds d'investissement ivoirien bientôt créé

Bonne nouvelle pour les Petites et moyennes entreprises (Pme) et les Très petites entreprises (Tpe) ivoiriennes. Face aux difficultés qu'elles ont d'accéder aux financements classiques, un fonds d'investissement typiquement ivoirien, le premier du genre, verra bientôt le jour. Son objectif sera d'assister les Pme et Tpe en difficulté. L'information a été livrée par Jean-Michel Severino, président du groupe Investisseurs et Partenaires, hier jeudi 2 juin 2016, lors du lancement du Club africain des entrepreneurs. A en croire Michel Severino, les entrepreneurs africains sont des héros, car ils développent leurs

activités malgré les nombreuses difficultés rencontrées. «*Le continent africain a besoin de croissance et de plus d'emplois. Et cela ne se fera qu'à travers les Pme et Tpe*». C'est ce qui justifie, selon lui, la création du Club africain des entrepreneurs, dont l'objectif est de fédérer les entrepreneurs et entrepreneuses de qualité opérant en Afrique et partageant des convictions et valeurs communes, notamment concernant leur vision de l'entrepreneuriat et du développement. Créé pour soutenir la cause entrepreneuriale en Afrique et accélérer la croissance et la performance des entreprises membres, ce club compte dérouler son plan d'action autour de 4 piliers essen-

tiels. Il s'agit de la mise en place d'une plate-forme permettant aux entrepreneurs de développer des opportunités d'affaires. Ensuite, faire un plaidoyer en faveur de la promotion entrepreneuriale. En outre, ce club prévoit de former l'ensemble de ses adhérents sur les thématiques telles que le management. Enfin, il est prévu des échanges et partenariats avec des organismes et entrepreneurs d'autres horizons. Dr Elisabeth Kacou, présidente du Club, a quant à elle rappelé les trois principaux organes de sa gouvernance. Notons qu'une table ronde des entrepreneurs a clôturé la cérémonie de lancement dudit club.

C.K

« Lancement du Club Africain des Entrepreneurs, nouvelle initiative en faveur de l'entrepreneuriat africain »

Accéder à l'article

Lancement du Club Africain des Entrepreneurs, nouvelle initiative en faveur de l'entrepreneuriat africain

(Agence Ecofin) - Association ivoirienne ayant vocation à contribuer à l'émergence d'une classe entrepreneuriale panafricaine, le Club Africain des Entrepreneurs a été officiellement inauguré ce jeudi 2 juin 2016 à Abidjan dans les locaux de la Banque Africaine de Développement (BAD).

Une association panafricaine engagée auprès des TPE-PME du continent

Le Club Africain des Entrepreneurs est né sous l'impulsion du groupe Investisseurs & Partenaires, et ce afin de favoriser les échanges de bonnes pratiques, d'expérience et d'opportunités d'affaires entre les entrepreneurs accompagnés par Investisseurs & Partenaires (I&P) depuis 2002. Il rassemble d'ores et déjà une soixantaine d'entreprises et a vocation à s'ouvrir plus largement à moyen terme aux TPE et PME du continent.

Le Club propose aux entreprises membres des services à forte valeur ajoutée, regroupés autour de quatre piliers fondamentaux : business development, formation, plaidoyer et vie de réseau.

Améliorer la performance et les compétences de ses membres est l'un des objectifs clés du Club, avant tout conçu dans une démarche entrepreneuriale et pragmatique. L'une des principales activités du Club est l'organisation d'un séminaire annuel de formation top management, conduit en partenariat avec des écoles de renom (HEC, INSEAD...) et portant sur des thématiques stratégiques pour ces entreprises telles que la gestion des ressources humaines, la RSE, la gestion financière, ou encore le marketing et la communication. « *Le Club Africain des Entrepreneurs se veut avant tout un outil pour renforcer les capacités de management des entrepreneurs. C'est en densifiant son tissu de PME que l'Afrique parviendra à une croissance véritablement inclusive et créatrice d'emplois. En Côte d'Ivoire, les PME représentent 98 % des entreprises formelles mais seulement 20 % du PIB* », explique Docteur Elisabeth Kacou (photo), Présidente du Conseil d'Administration de Pharmivoire Nouvelle et Présidente du Club Africain des Entrepreneurs.

Un nouvel outil de plaidoyer pour la cause entrepreneuriale africaine

En réunissant une soixantaine d'entrepreneurs talentueux et engagés, le Club Africain des Entrepreneurs se veut une nouvelle force de lobbying en soutien à la cause entrepreneuriale et aux petites et moyennes entreprises en Afrique. Les actions de plaidoyer sont plus spécifiquement concentrées cette année sur trois thématiques : l'entrepreneuriat, la jeunesse et les femmes.

Le Club peut notamment compter sur ses partenaires pour renforcer son activité de plaidoyer, à l'image de l'évènement de lancement, qui a donné l'occasion de réunir lors d'une table ronde, des entrepreneurs, des investisseurs et des acteurs institutionnels engagés pour la promotion de l'entrepreneuriat africain. Un engagement qu'Investisseurs & Partenaires et Proparco, tous deux partenaires du Club, renouvellent après leur participation au projet Les Grands Moyens, qui entend soutenir et promouvoir la réalité entrepreneuriale à travers le portrait de cinq PME africaines (Sénégal, Mauritanie, Bénin, Nigéria et Madagascar). « *Investisseurs & Partenaires est très fier de participer à ces projets de plaidoyer, qui répondent à un besoin fondamental quand on sait que les PME représentent environ 90 % des sociétés privées du continent. C'est par les PME que l'Afrique subsaharienne apportera une réponse au chômage alors qu'elle doit créer au moins 11 millions d'emplois supplémentaires chaque année pour absorber l'arrivée sur le marché de sa jeunesse* », affirme Jean-Michel Severino, Président d'Investisseurs & Partenaires.



Accéder à l'article

Financial Afrik

Abidjan, lancement du Club africain des entrepreneurs

Association ivoirienne ayant vocation à contribuer à l'émergence d'une classe entrepreneuriale panafricaine, le Club Africain des Entrepreneurs a été officiellement inauguré ce jeudi 2 juin 2016 à Abidjan dans les locaux de la Banque Africaine de Développement.

Africain des Entrepreneurs est né sous l'impulsion du groupe Investisseurs & Partenaires, et ce afin de **favoriser les échanges de bonnes pratiques, d'expérience et d'opportunités d'affaires** entre les entrepreneurs accompagnés par Investisseurs & Partenaires (I&P) depuis 2002. Il rassemble d'ores et déjà une soixantaine d'entreprises et a vocation à s'ouvrir plus largement à moyen terme aux TPE et PME du continent.

Le Club propose aux entreprises membres des **services à forte valeur ajoutée, regroupés autour de quatre piliers fondamentaux** : *business development*, formation, plaidoyer et vie de réseau. Améliorer la performance et les compétences de ses membres est l'un des objectifs clés du Club, avant tout conçu dans une démarche entrepreneuriale et pragmatique. L'une des principales activités du Club est l'organisation d'un séminaire annuel de formation top management, conduit en partenariat avec des écoles de renom (HEC, INSEAD...) et portant sur des thématiques stratégiques pour ces entreprises telles que la gestion des ressources humaines, la RSE, la gestion financière, ou encore le marketing et la communication.

« *Le Club Africain des Entrepreneurs se veut avant tout un outil pour renforcer les capacités de management des entrepreneurs. C'est en densifiant son tissu de PME que l'Afrique parviendra à une croissance véritablement inclusive et créatrice d'emplois. En Côte d'Ivoire, les PME représentent 98 % des entreprises formelles mais seulement 20 % du PIB* », explique Docteur Elisabeth Kacou, Présidente du Conseil d'Administration de Pharmivoire Nouvelle et Présidente du Club Africain des Entrepreneurs.

Un nouvel outil de plaider pour la cause entrepreneuriale africaine

« Un club des entrepreneurs pour promouvoir l'entrepreneuriat africain »

Accéder à l'article



Côte d'Ivoire/Un club des entrepreneurs pour promouvoir l'entrepreneuriat africain

Abidjan, 03 juin (AIP) – Une association ivoirienne, dénommée le « Club africain des entrepreneurs », a été officiellement mise sur les fonts baptismaux jeudi, dans les locaux de la Banque africaine de développement (BAD), à Abidjan, en vue de contribuer à l'émergence d'une classe entrepreneuriale panafricaine. « Le Club africain des entrepreneurs se veut avant tout, un outil pour renforcer les capacités de management des entrepreneurs. C'est en densifiant son tissu de PME que l'Afrique parviendra à une croissance véritablement inclusive et créatrice d'emplois », a indiqué sa présidente, Dr Elisabeth Kacou. De droit ivoirien, le Club africain des entrepreneurs vise, entre autres, à fédérer un tissu d'entrepreneurs...

« Côte d'Ivoire: Lancement du club africain des entrepreneurs à Abidjan »

Accéder à l'article



Côte d'Ivoire: Lancement du club africain des entrepreneurs à Abidjan

© Koaci.com – Jeudi 02 Juin 2016 – Ce jeudi à Abidjan, s'est tenue une conférence de presse dans les locaux de la Banque africaine de développement (BAD) sise au Plateau, pour le lancement du club africain des entrepreneurs, une association ivoirienne ayant vocation à contribuer à l'émergence d'une classe entrepreneuriale panafricaine, comme constaté sur place par KOACI.COM.

Né sous l'impulsion du groupe Investisseurs & Partenaires, et ce afin de favoriser les échanges de bonnes pratiques, d'expérience et d'opportunités d'affaires, le club africain des entrepreneurs a présenté ses membres à la presse et aux nombreux invités, jeudi dans les locaux de la BAD au Plateau. Le bureau exécutif composé de six personnes est hétéroclite et international et, l'ivoirienne Dr [Elisabeth Kacou](#) présidente directrice générale de Pharmivoire Nouvelle assure la présidence du club.

" Le club africain des entrepreneurs se veut avant tout un outil pour renforcer les capacités de management des entrepreneurs. C'est en densifiant son tissu de PME que l'Afrique parviendra à une croissance véritablement inclusive et créative d'emplois. En Côte d'Ivoire, les PME représentent 98% du PIB" explique le Dr Elisabeth Kacou.

Dans sa configuration, le club réunit une soixantaine d'entrepreneurs talentueux et engagés issus d'une quinzaine de pays, en Afrique et dans l'océan indien. Et profondément attaché à ses engagements, grâce à ses deux principaux partenaires : Investisseurs & Partenaires et Proparco qui renouvellent leur engagement après leur participation au projet Les Grands Moyens, il se veut une nouvelle force de lobbying en soutien à la cause entrepreneuriale et aux petites et moyennes entreprises en Afrique.

L'association a vocation à s'ouvrir plus largement à moyen terme aux TPME et PME du continent. L'adhésion permet aux membres d'accéder à une offre de services et d'activités se basant sur quatre piliers : Business Développement, Formation, Plaidoyer, et Vie du réseau.

Avant le lancement officiel de ses activités, le club de droit ivoirien relevant de la loi N°60-315 du 21 septembre 1960 relative aux associations, a financé et soutenu plus de six entreprises en Côte d'Ivoire. L'association entend mettre en place un fond d'investissement ivoirien pour renforcer ses engagements auprès des TPME et PME.

Adriel, Abidjan

« Club africain des entrepreneurs: L'initiative lancée ce jeudi à la BAD »

Accéder à l'article



Club africain des entrepreneurs: L'initiative lancée ce jeudi à la BAD

Selon Dr Elisabeth Kacou, le Club africain des entrepreneurs veut promouvoir l'entrepreneuriat en Afrique tout en favorisant les échanges entre les entreprises afin de créer des opportunités d'affaires entre elles.

Club africain des entrepreneurs: L'initiative lancée ce jeudi à la BAD

Ils sont cinq membres. Dr Elisabeth Kacou, M.Gabriel Fopa, M. Sidy Khalifou, Dr Jules Kébé, Mme Catherine Krobo-Edusel. Tous des entrepreneurs confirmés et dirigeant pour la plupart des petites et moyennes entreprises en Afrique. Qui ont décidé de lancer, ce jeudi 2 juin, au siège de la Banque africaine de développement (Bad) à Abidjan-Plateau, sous l'impulsion du groupe Investisseurs & Partenaires (I&P), le Club africain des entrepreneurs. Une association qui regroupe pour le moment une soixantaine de Pme du continent et présidée par Dr Elisabeth Kacou, également présidente du Conseil d'administration de Pharmivoire Nouvelle.

Il est important de signaler que la plupart des entreprises membres du club bénéficient du soutien du groupe I&P, un fonds d'investissements entièrement dédié à l'Afrique qui appuie une soixantaine de Pme africaines et des Tpe par des prêts et prises de participation de capitaux. Cette mission du fonds, signale Dr Elisabeth Kacou, est un privilège dans la mesure où les Pme dans leur pipeline sont accompagnées dans la stratégie de développement mais aussi dans la politique de gestion, en plus du financement dont elles bénéficient.

Selon elle, le Club africain des entrepreneurs veut promouvoir l'entrepreneuriat en Afrique tout en favorisant les échanges entre les entreprises afin de créer des opportunités d'affaires entre elles. L'offre de service du club repose sur quatre piliers, à savoir le Business développement qui met en lumière la création d'un Fonds d'assistance technique; la formation des membres; le plaidoyer dont les années 2016 et 2017 tablent sur la promotion de la cause entrepreneuriale; la promotion des femmes; la sensibilisation de la jeunesse; la vie en réseau.

« Investisseurs & Partenaires est très fier de participer à ces projets de plaidoyer qui répondent à un besoin fondamental quand on sait que les Pme représentent environ 90% des sociétés privées du continent. C'est par les Pme que l'Afrique subsaharienne apportera une réponse au chômage alors qu'elle doit créer au moins 11 millions d'emplois supplémentaires chaque année pour absorber l'arrivée sur le marché de sa jeunesse ».

Le journal de l'économie Sénégalaise, Sénégal – 3 juin 2016

« Think Tank : Un Club des Entrepreneurs africains lancé à Abidjan »

Accéder à l'article



Think Tank : Un Club des Entrepreneurs africains lancé à Abidjan

Le Club Africain des Entrepreneurs est né sous l'impulsion du groupe Investisseurs & Partenaires, et ce afin de favoriser les échanges de bonnes pratiques, d'expérience et d'opportunités d'affaires entre les entrepreneurs accompagnés par Investisseurs & Partenaires (I&P) depuis 2002. Selon un communiqué, il rassemble d'ores et déjà une soixantaine d'entreprises et a vocation à s'ouvrir plus largement à moyen terme aux TPE et PME du continent.

La même source informe que le Club propose aux entreprises membres des services à forte valeur ajoutée, regroupés autour de quatre piliers fondamentaux : business development, formation, plaidoyer et vie de réseau. Améliorer la performance et les compétences de ses membres est l'un des objectifs clés du Club, avant tout conçu dans une démarche entrepreneuriale et pragmatique.

De même, l'une des principales activités du Club est l'organisation d'un séminaire annuel de formation top management, conduit en partenariat avec des écoles de renom (HEC, INSEAD...) et portant sur des thématiques stratégiques pour ces entreprises telles que la gestion des ressources humaines, la RSE, la gestion financière, ou encore le marketing et la communication.

«Le Club Africain des Entrepreneurs se veut avant tout un outil pour renforcer les capacités de management des entrepreneurs. C'est en densifiant son tissu de PME que l'Afrique parviendra à une croissance véritablement inclusive et créatrice d'emplois», explique Docteur Elisabeth Kacou, Présidente du Conseil d'Administration de Pharmivoire Nouvelle et Présidente du Club Africain des Entrepreneurs.

Côte d'Ivoire ECONOMIE (/index.php)

Accueil (/) > Actualités (/Index.Php/Actualites)

> Secteur Privé Africain: Les Entrepreneurs Africains Se Mobilisent

Secteur privé africain: les entrepreneurs africains se mobilisent ☆

lundi, 06 juin 2016 13:20

Taille de police 🔍 🔍 | Imprimer (/index.php/actualites/item/64-secteur-privé-africain-les-entrepreneurs-africains-se-

mobilisent?tmpl=component&print=1) | E-mail (/index.php/component/mailto/?

tmpl=component&template=cieco&link=29066c52bdc889ceb545104921470bf9b1664ec0) | Soyez le premier à commenter!

(/index.php/actualites/item/64-secteur-privé-africain-les-entrepreneurs-africains-se-mobilisent#itemCommentsAnchor)



(/media/k2/items/cache/e9c724eeb5636d1c1c1a2c2e85d40377_XL.jpg)

Photo: M. Jean-Michel Sévérino, Gérant de "Investisseurs & Partenaires", une équipe de gestion de fonds à vocation d'impacts sociaux et environnementaux, consacrée aux PME d'Afrique Subsaharienne.

Le "Club africain des entrepreneurs", regroupant une soixantaine d'entrepreneurs talentueux et engagés, a fait sa première sortie, le jeudi 2 juin 2016 au sein de la BAD à Abidjan. Il ambitionne d'être une nouvelle force de lobbying en soutien à la cause entrepreneuriale et aux PME africaines.

"Investisseurs & Partenaires" est un grand groupe franco-africain basé à Paris qui, depuis près d'une quinzaine d'années, a investi environ 60 millions d'euros dans près de 60 entreprises africaines en vue de soutenir leur développement et leur croissance, favorisant ainsi la création de près de 2.500 emplois, indique son Président, Jean-Michel Sévérino, par ailleurs ancien Directeur général de l'Agence française de

développement (AFD).

Soutenues donc par "Investisseurs & Partenaires", ces différentes entreprises africaines, présentes dans les secteurs de la santé, de la finance, des Nouvelles technologies, de l'agro-alimentaire, de l'aquaculture, du recyclage d'ordures, de l'énergie renouvelable... se sont rassemblées en un réseau dénommé "Club africain des entrepreneurs", dont la vocation est de contribuer à l'émergence d'une nouvelle génération d'entrepreneurs africains par le renforcement de leur capacité managériale. Ce Club a fait sa première sortie officielle le jeudi 2 juin 2016 à Abidjan au siège de la Banque africaine de développement.

Selon la présidente de ce Club, Dr Elisabeth Kacou, par ailleurs PCA de Pharmivoire Nouvelle, "l'Afrique ne peut parvenir à une croissance véritablement inclusive et créatrice d'emplois qu'en densifiant son tissu de PME, surtout en améliorant son environnement des affaires." C'est en cela d'ailleurs que le Club se veut aussi être une force de propositions auprès des pouvoirs publics.

Des expériences d'entreprises riches en enseignement

Se confiant à Côte d'Ivoire Economie, Dr Elisabeth Kacou explique le difficile et riche parcours de Pharmivoire Nouvelle qu'elle dirige. Une industrie de fabrication de solutés massifs intraveineux en difficulté financière rachetée en juin 1999. Malheureusement, en décembre de la même année, survient le coup d'Etat, mettant ainsi en difficulté toute l'économie ivoirienne. "Nous avons eu beaucoup de mal avec cette entreprise qui était déjà restée longtemps absente du marché. Et quand nous avons commencé à fabriquer nos produits, il n'y a eu personne pour les acheter, car les grossistes avaient déjà constitué leurs stocks sur une longue durée. Nous nous sommes davantage retrouvés en difficulté dans la mesure où ni les banques ni les fournisseurs ne faisaient plus confiance. Dès lors, nous avons accumulé les pertes sur pratiquement 7 ans. Il nous a fallu 3 ans de redressement pour absorber les pertes, reconstituer les fonds propres et retracer une nouvelle trajectoire. Nos besoins en investissements se chiffraient à 5 milliards de f cfa", a indiqué Dr Elisabeth Kacou. "La BOAD et "Investisseurs & Partenaires", nous ont fait confiance. Nous envisageons d'ici à décembre 2016 accroître notre capacité de production à 12 millions de poches de solutés massifs intraveineux qui, actuellement, est de 3 millions. Et d'ici un an, avec la remise à flot de l'ancienne usine, nous voulons passer à 20 millions de poches. Nous voulons couvrir non seulement le marché national, mais aussi celui de la sous-région ouest-africaine", soutient-elle avec force conviction.

Quant au Vice-président du "Club africain des entrepreneurs", M. Gabriel Fopa, par ailleurs Directeur général d'ITG Store, une entreprise d'intégrateur de services informatiques basée au Cameroun et couvrant la région d'Afrique centrale, son expérience est toute autre mais aussi enrichissant. Il explique qu'après avoir longtemps travaillé en France, il revient créer dans son pays en 2006 son entreprise avec au départ 6 collaborateurs. "Aujourd'hui, nous sommes 104 personnes avec 80% d'ingénieurs, tous formés dans les institutions locales. La croissance et le développement de l'entreprise sont allés vite au point d'être perçue comme leader dans notre domaine de métier", souligne-t-il. Et pour maintenir cette croissance, fait-il remarquer, il s'est tourné vers un "partenaire développeur" devant lui apporter les outils d'accompagnement en vue de soutenir durablement son développement. Voilà comment est intervenu "Investisseurs & Partenaires" dans ITG Store.

Le président de "Investisseurs & Partenaires" exprime d'ailleurs sa satisfaction de pouvoir accompagner les membres du Club, apportant ainsi modestement sa contribution au développement du continent dont les PME représentent environ 90% des sociétés privées. "C'est par les PME que l'Afrique Subsaharienne apportera une réponse au chômage alors qu'elle doit créer au moins 11 millions d'emplois supplémentaires chaque année pour absorber l'arrivée sur le marché de sa jeunesse", a estimé l'ancien patron de l'AFD.

Alexis Noumé